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证券代码：300913                               证券简称：兆龙互连 

 

浙江兆龙互连科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                               编号：2025-001 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观            □其他  

参会人员 

华泰证券：王兴、宗亮、王珂、高名垚 

长城基金：杨维维、谭小兵 

嘉实基金：孟丽婷 

新华资产：何晨宇、马川、阴舒  

中泰证券：陈宁玉、颜小玮 

时间 2025年 1月 16日、2025年 1月 17日 

地点 电话会议、现场会议 

上市公司接待人

员姓名 
副总经理兼董事会秘书姚云萍女士、证券事务代表沈圆月女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

首先参观公司展厅，然后回答了提问，具体内容如下： 

1、公司高速产品目前的产能情况如何？扩产进度如何？ 

答：目前公司的高速产品订单处于相对饱和的状态，随着新

采购的高速产品设备陆续交付，产能正在逐步提升。公司高速产

品产能扩充主要是基于行业发展、客户需求以及设备技术迭代等

实时情况来不断调整的，以确保生产设备在满足当前生产需求的

同时还能灵活应对未来市场的潜在变化。 

2、AEC大概什么时候量产？今年全年预计会有多少订单？ 

答：单通道 112G 产品已经陆续批量交付中。目前公司高速

业务在手订单情况良好，整体增长较快。大客户方面，每年会有

预期的指引。随着市场对高速率产品需求的不断提升，其收入增
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长潜力较大。 

3、高速裸线和组件产品的价格如何？毛利率怎么样？ 

答：公司产品价格会根据原材料采购价格、工艺难度、市场

需求、公司经营策略等多方面的因素而制定。2024年上半年度，

公司专用电缆综合毛利率为 29.40%，连接产品综合毛利率为

30.06%。公司将进一步通过技术创新、优化产品结构、降本增效

等措施，进一步提升公司毛利率水平。 

4、高速产品的技术壁垒主要有哪些？ 

答：生产制造的高速线缆及组件产品在材料选型、结构设计、

工艺摸索与设备创新等均有着严格的要求，形成了多方面的技术

壁垒。工艺方面：传输速率越高，对高速线缆的工艺要求越为严

苛。不仅要确保原材料满足加工精度要求，还需实现绝缘材料挤

出的高度一致性，同时对线缆结构的精确性也有着极高标准。设

备方面：公司通过从设备选型到技术参数调试等一系列工作，确

保了设备在生产过程中能够严格遵循各项高标准。 

组件中的连接器结构、PCBA 设计以及焊接工艺等也至关重

要。在数据中心等高速通信环境中，连接器需要实现高密度、多

通道的连接，其结构设计要考虑性能、损耗及连接的稳定性等。

为加速研发进程、确保高传输速率与产品质量的稳定性，公司会

运用仿真软件对连接器的结构和性能进行模拟分析，有效缩短了

研发周期，提升产品竞争力。 

5、公司 2024 年 Q4业绩环比 Q3趋势怎么样？ 

答：2024 年三季度，公司实现收入 134,010.95 万元，同比

增长 17.11%；归母净利润 8,985.07万元，同比增长 28.05%。根

据市场的需求及 Q4 的订单情况，预计整体会延续较好的增长。 

6、1.6T高速产品 2025年的需求量如何？ 

答：行业景气度在持续提升，运用端需求旺盛，各主要厂家

也在推进产品的更新迭代，预计未来 800G、1.6T 高速率产品市

场需求量会持续增加。为积极顺应市场对更高速率产品高性能的

要求，公司将持续加大研发投入，推动技术创新与产品迭代升级，

积极抢占市场份额。 
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7、AEC产品与客户的合作模式？客户有哪些？ 

答：针对不同的客户需求，公司可以为客户提供定制化裸线

和组件相结合的综合配套方案。对于裸线产品，公司凭借精密的

制造工艺，确保裸线具备卓越的性能。在组件方面，公司通过自

主研发与创新设计，开发出一系列与裸线高度适配的连接组件。

根据客户的需求和技术规格要求，可为其定制化提供高速产品解

决方案。目前，公司正积极推进高速产品业务拓展，与产业链上

下游合作伙伴均保持积极良好的互动，了解终端需求，做好产品

的技术储备和库存储备。 

8、AEC是否能替代 DAC、AOC？ 

答：无源铜缆具有低成本、低功耗等方面的优势，在应用场

景方面，无源铜缆更多地被应用于短距离的场合，有源铜缆因含

有特定的芯片架构，相比无源铜缆能够实现更远距离的信号传

输，无源铜缆和有源铜缆在数据传输方面都具备较高的可靠性，

可为不同系统组件之间提供可靠的连接方案，满足多样化的市场

需求。有源光缆则在长距离、高速率传输的领域得到更多应用。

公司会持续关注行业动态，主动布局光产品领域，确保在市场变

化中把握机遇，实现云边网端，光电同行的目标。 

9、MPO连接产品业绩增速及发展趋势？ 

答：公司数据中心光缆及光连接产品增长速度较快。AI发展

推动全球范围内数据中心的建设快速增长，推动了对高效数据传

输的需求，也推动了密集连接技术的深入研发与广泛应用。综合

布线作为数据中心的核心基础设施，是保障数据在高速网络环境

中实现高效、稳定传输的关键，密集连接技术进一步提升了布线

的密度与灵活性，使数据中心能够应对日益增长的数据处理需

求。MPO 作为高速高密连接的典型产品，以其独特的高密度设计

显著降低了布线成本，同时具有强大的兼容性，增强了系统的可

靠性和可维护性，为数据中心的长期发展提供了有力支持。此外，

传输速率的显著提升促使信号处理组件的接口朝着多通道模式

迅速演变，进而带动了市场对多通道密集连接器件产品的需求增

长。 
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10、公司未来战略方向布局重点在哪些方面？ 

答：人工智能的发展和运用已经开始深入到各行各业，如汽

车、机器人、智能家居、智能装备、医疗、工程设计等各个领域，

因此，算力需求的爆发推动了数字传输电缆及连接产品需求增

长，推动了通信与数据中心、高速互连、工业等领域的技术创新

和产业升级。公司将加大对高速电缆、工业电缆及连接产品的研

发及市场投入，致力于通过技术创新，提升性能与品质，拓宽应

用领域。 

同时，在数据中心光缆及光连接产品领域，公司也会着重发

力。数据中心建设进程的不断推进，会带动交换机、服务器、机

柜以及光铜互连布线系统的需求持续增长。公司计划投入更多资

源进行研发，以推出更先进的光缆及光连接产品，提高市场占有

率。 

11、公司在收并购上有没有计划？ 

答：公司将重点寻求和培育与自身业务相关、协同的产业。 

12、定增进展如何？ 

答：公司于 2025 年 1月 15日召开了第三届董事会第七次会

议，审议通过了《关于公司 2023 年度向特定对象发行股票预案

（修订稿）的议案》等相关议案。公司正积极开展各项工作，持

续推进定增发行。 

13、公司今年各业务板块的增量情况如何？以及设定了怎样

的经营目标？ 

答：公司经营目标是业绩每年保持一定的增长。从市场需求

方面来看，随着人工智能行业的持续发展以及数字化转型的加速

推进，市场对公司主营产品的需求呈现出稳定增长的态势。通信

与数据中心业务板块，支持万兆数据传输的 6A 及以上数据通信

线缆及布线产品保持较快增长，6 类及以下数据通信线缆产品的

增速放缓，市场整体保持稳定增长。同时近年来，公司不断通过

信号完整性和电磁兼容等方面的研究和开发，定制化布线解决方

案得到进一步推广。 

工业与医疗业务板块，业务总体较为稳健。鉴于工业领域数



 5 

字化、智能化的发展趋势，未来工业板块也存在随着 AI 技术发

展，物理人工智能在智能驾驶、机器视觉机器人、智能装备、医

疗诊断等各个领域不断深入运用，进而催生更多连接的需求。公

司将主动把握机遇，开拓新业务，创造新的业务增长点。 

高速互连业务板块，业务整体增长较快，公司将积极拓展国

内外市场，利用泰国生产基地，促成更多东南亚乃至其他海外客

户的业务合作，争取为 2025年增产创收。同时，加快泰国工厂的

建设，为新产品新市场的拓展做好长期的准备。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2025年 1月 16日、2025年 1月 17日 

 


